

Los rectores avisan: sin más dinero no firmarán el modelo de financiación - El Mundo - 21/02/2018



Los rectores de las universidades públicas valencianas, con Francisco Mora en el centro, ayer durante la rueda de prensa. EFE

Los rectores avisan: sin más dinero no firmarán el modelo de financiación

Piden 800 millones como punto de partida: lo contrario «sería repartirnos los recortes»

NOA DE LA TORRE VALENCIA

En el mundo universitario siempre se ha lamentado el poco interés que parece demostrar la Conselleria de Educación de Vicent Marzá —un maestro, recuerdan— hacia las universidades. Mientras la primera parte de la legislatura la consumió Campanar en tratar de deshacer lo hecho por el PP en la enseñanza obligatoria y de aumentar las becas a los escolares, los rectores se quedaban esperando cada año algo más que un gesto en los presupuestos de la Generalitat. La bajada de las tasas académicas para este curso fue la primera concesión importante a las demandas

universitarias, si bien los rectores llevan años reclamando un modelo estable de financiación que no les haga depender año a año de las cuentas de la Generalitat.

El tiempo apremia y, con el calendario electoral asomando en 2019, el Consell convocó este fin de semana a los rectores para empezar a debatir sobre ese nuevo modelo de financiación. «Quiero pensar que este Gobierno querrá dejar una impronta en las universidades», afirmó ayer el rector de la Politécnica de València y nuevo presidente de la Conferencia de Rectores valencianos. Si al Consell le dará tiempo para hacerlo ya es otra

cuestión. Los rectores, de hecho, no le pondrán en bandeja un acuerdo a cualquier precio.

«Con lo de ahora [la subvención de la Generalitat a las universidades] tiene poco sentido trabajar en un modelo de financiación porque sería repartirnos los recortes de estos años», advirtió Mora. El Consell

«Pedimos cinco años para recuperar una década. Es bastante solidario»

debe poner sobre la mesa de negociación «recursos adicionales», de manera que en cinco años se recupere el nivel presupuestario de 2010 (los 800 millones que hoy se han quedado en 670) y, «a partir de ahí, crecer». «Pedimos cinco años para recuperar una década. Es bastante solidario», sentenció Mora.

Universidades y Generalitat suscribieron en 2010 un modelo de financiación que nunca se sacó del cajón: tal era su optimismo que la crisis económica y la asfixia financiera del Consell lo convirtieron en inviable antes incluso de nacer. De aquel documento, sin embargo, los rectores estarían dispuestos a sal-

MORCILLO SE DECLARA NEUTRAL

Las elecciones al Rectorado de la Universitat de València se celebran mañana jueves y, tras una campaña electoral con denuncias de juego sucio incluidas —y dirigidas contra el actual equipo rectoral por favorecer supuestamente a la candidata Mavi Mestre—, el rector Esteban Morcillo optó ayer por la prudencia.

«Es la Junta Electoral la que tiene la responsabilidad de ser garante del proceso electoral. En campaña, las diferentes candidaturas se expresan como crean conveniente. Un rector no debe valorar la campaña», dijo.

Por otro lado, la candidatura de María Antonia García Benua informó ayer de que ha conseguido que la Junta Electoral eche marcha atrás en su intención de vetar el acceso a la grabación del Claustro electoral.

var la filosofía que en su día constituía toda una novedad: la financiación por resultados y no tanto por volumen (de alumnos). En palabras de Mora, parte de aquel modelo podría hoy retomarse, pero tras actualizarlo a la realidad actual.

PROFESORES ASOCIADOS

Por otro lado, los rectores reclamaron a la Conselleria de Educación la aprobación de nuevas figuras contractuales de profesor universitario o de personal investigador. Mora puso de ejemplo lo que ya están haciendo en comunidades como Cataluña, Madrid o País Vasco, donde están siendo capaces de «atraer talento» con unas mejores condiciones laborales y salariales.

Esto, a su vez, ayudaría a solventar el problema de los profesores asociados. El rector de la Universitat de València, Esteban Morcillo, instó a la Conselleria a regular nuevas figuras contractuales temporales en el marco de la mesa negociadora del convenio colectivo.